
【問４】日常の買物についての自由意見 

 

園部 

・バスが通っていれば、利用したい。 

・買物に行きたい時間に、行って帰る便が無い。 

・ﾏﾂﾓﾄﾀﾞｲｺｰは車でないと遠いため、年を重ね運転できなくなった時が心配です。 

・今は車で買い物に行くので不便は感じませんが年を取り車の運転をしなくなったときは不

便になる気はします。 

・家族に送迎を頼めないお年寄りの方が困っておられる。 

・普段は車だが、バス路線継続のためにも利用すべきと思う。 

・現在循環バスは旧町内の過疎地を主体に運行されているが、人口増加、若年層増加地域に

も充実した運航体制を希望しています。 

・一本でスムーズにお店に行くバスが無い。 

・わかりにくいバスなどで困る。例えば直通がないので…. 

・バスの本数が少なく、夜に走っていない。料金が高い。 

・現在は自家用車で走り回っているため何の不自由も感じないが、高齢になっていろんな理

由で自家用車に乗れなくなったらどうするのだろう。心配している、考えさせられる。 

・バスの本数が少ない（最低一時間に１本ほしい）。 

・今は年がいっていないので自分でも運転できるし移動も簡単だが、年がいったら不便にな

るだろうと思う。 

・全ての移動手段は自家用車です。 

・現在は不便を感じていないが、高齢になり運転できない状況になることを考えると不安で

ある。 

・バスの回数が少ない。バスで行くと帰りのバス停まで長時間待たないといけない。バス運

賃が高い、せめてガソリン代程度なら、バスを利用する。 

・自由な時間で買い物に行きたいので、自家用車やバイクで出かける。 

・毎日の買い物がまことに不便です。 

・買物先が内林や上木崎に移り、旧商店街が不便になった。こんなことはなかった。町つぶ

しだ。 

・自転車。 

・自家用車で行きます。 

・現在は自分で運転できるが、先のことを考えると今の交通手段では大変不便で心配です。

買い物とか病院、公共機関に通じるように望みます。 

・以前はるり渓温泉にバスで行っていたが、バスが無いのでさびしいです。今は何とか運転

できるができないようになるとバスがどうしても必要になる。（病院行きなど） 

・駅から帰るとき（夕方～夜）はバスがあるが、行くときにない。 

・バスの時間と本数が少なく、雨天時等に困る。 

・買物に出て、食べて帰ったとしておいしいものを食べるなら飲みたい。 



・美園町のマツモト、A ｺｰﾌﾟの前にバスが通ってくれると便利だと思います。 

・今の年齢だとまだバイクに乗れるが、この先バスに乗りたいが時間が合わないので不便で

す。 

・家からバス停まで遠い。 

・今は車でどこにでも行けるけど、乗れなくなった時が不安。 

・買物などは、気の向いたときに行くもので、何時からと決めていくというのは農村部では

田畑の作業もあり難しい。平日は勤めもあり、夜遅くになることもある。 

・住んでいる場所にバスが通らない。帰る便が無い。 

・今は自動車で買い物に行けますが免許返納するといけなくなるので時々バスの交通を利用

したいです。 

・お向かいの一人暮らしの 80 代のおばあちゃんがいつも言っている。小山西町からバスに乗

って駅につき、乗り換えのバスが数分前に出発しているので不便。帰りはタクシーがほと

んどだと。老人にとって乗り換えが多いのは大変不便だと思う。 

・色々とイベントがあっても行く交通手段が無く、高齢者は困る。 

・買物に行きたい場所にバスが通っていない、買い物に行きたい時間に行って帰る便が無い。 

・バスを利用したくてもその時間にバスが来ず、バスを利用したことが無い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



八木 

・今は自家用車を利用していますので、不便を感じていません。車に乗れなくなったら、宅配の

買い物をしなければなりません。品物が重たくて持てないので、特に食品については、良い方

法を考えねばなりません。 

・直通の交通がない。 

・デマンドを利用すると時間のロスが多い。 

・行きたい場所にバスが通っていない。買物に行きたい時間に行って帰る便がない。 

・市営バスを利用しようと思っても前もって申請しその日に行けない。また、乗車場までの道が

大変。いつでも乗れるよに１日おきでも車を出せないか。 

・電車の本数が少ない。 

・現時点での手段は自運転の車です。将来、近隣の友人達に会いたい時、徒歩では難しい距離（1

～2ｋｍ）であったりすると友情も薄れてしまう淋しさがあります。高齢であるが故の不便さを

現在も多くの人が経験しているはずです。住まいの近くの店等、不便さを解消したいものです。 

・買物が現在遠くなった。千代川のマツモトまでバスがあるらしいが詳細が分からない。時刻が

わからない。 

・車があるので特に意見なし。 

・現在の所不便と感じていない。いずれ老いた時には利用したいと思います。 

・バイクを利用しているので雨や雪の日は出かけられない。 

・今は八木にマツモトがないので。 

・現在は自家用車のみ。 

・デマンドバスを頼むのに、よほどタイミングが良くないと 2 時間以上待たなければならない。

せめて 1 時間以内にして欲しいです。 

・まったくバスは通っていません。 

・買物をするときは昼前、夕方がよい。 

・生協を利用。 

・今は自分で運転して買物に行けるが、近い将来運転できなくなると日常生活ができない。又、

通院もできなくなり将来が心配。バスも近く。 

・以前は R9 にバスが運行されていたが無くなり不便を感じている。 

・現在は自家用車で移動しているので不自由を感じないが、年を重ねた時にはバスのことを考え

ると思う。 

・私自身が原付だけなので母と一緒の時はデマンドを利用しています。１時間前の予約がつい忘

れがちになります。日曜日は家族と車で行きます。 

・現在、自家用車の運転が可能で不便でないが、自分で運転できなくなった時は公共のバス等の

利用になるので整備を願いたいと考える。 

・今は車に乗れるから思ってないが、後 10 年もしたらやはり交通手段について、来てくれる昔か

らある移売さんが多くなるとよいと思います。 

・飲酒のため車に乗れない時は、必要時にバスがない。自家用車で駅まで出るのに駐車場がない。

必要な時にバスがないため、駐車場のある JR 駅まで自家用車で出る。 

・買物に行きたい時にバスが通っていない。 



・今のところ自分で運転しているので、南丹病院、亀岡、京都市内ぐらいは行けるので不自由は

感じていない。 

・何についても交通の手段がない。自分で運転する方法しかない。 

・バスの本数が少ない。 

・現在は運転できているができなくなったら不便になる。バス停が近くないし、乗れても買物し

ての帰りの荷物が持てないとか。 

・普段はマツモトを利用することが多いのですが、駐車場も狭く建て替えでなく郊外で移転して

欲しかった。 

・高齢になれば運転できなくなる時が来ると思います。買物に行きたい時間に行き、帰る便も自

由にできる便が欲しい。 

・徒歩圏内にスーパーがあればと思います。 

・徒歩で買物に行くことがなく、バスも通っていないため、自家用車になってしまう。 

・今の所は自分で運転できるので行きたい時に出かけられる。いずれはお世話になる時が来ると

思っています。 

・買物に行きたくてもバスが通っていない。 

・何をするにも自分の車で移動することしかできない。亀岡清水病院へ行くにも自分の車で行く

しかない。 

・保育園、学校、市役所等スーパーまでの区間にバスが実際にとおっているかどうかの把握がで

きていない。乗り換え、所要時間などが分かれば利用するかも。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



日吉 

・買い物をすると荷物が大きいこともあるので、自家用車が便利だと感じる。 

・苗などを買いたいとき（湯浅苗店）胡麻から日吉間のバスの回数が１日 1～２回ですので、日

吉駅又は鍼灸大学前から歩いていますが、あまりにも距離があり、鉄道で八木等に出かけるこ

とになります。小さなバスで、園部、胡麻の周遊バスがせめて 1 日４回ほどあればスーパーに

も行きたく思っています。 

・夫が運転できなくなった時への不安がある。 

・ﾏﾂﾓﾄﾀﾞｯｸｽｺﾒﾘ等に行くバスが欲しい。病院に行くバスが欲しい。 

・今のところ車の運転ができるので、特に不便を感じない。 

・現在は自分の運転で買い物に行けるが、今後運転ができなくなった場合、どういった手段で買

い物に行けるのか不安。 

・現在は自分で移動できているが、後のことを思うと１人暮らしのためとても不安である。 

・現在は自車を使っているが、高齢で自家用車が使えなくなった時の不安がある。 

・マイカーに乗れる間はいいが、バスの本数が少ない。 

・路線バスで満足している。 

・近くに店が無いので、車で旧町外に行っている。近くに店や、コンビニが欲しい。車に乗れる

間は、車を使いたい。 

・店が遠い。 

・今のところ自家用車買い物に行ってます。ただ距離が遠いです。 

・行きはよいが、帰りのバスまで長く待っていなくてはならない。 

・今は自家用車だが、高齢になれば電車やバスの利用を考えている。 

・バスが朝７時 40 分と午後 3 時 30 分、5 時しか走っていない。 

・今は車が運転できるので特に不便さは感じないが、車が無かったり運転ができないととたんに

買い物に不自由する。数人の予約制でマイクロバスをスーパーまで出すなど、行きたいときに

行けるのが便利かと思う。 

・買物に行きたい時間に行って帰る便が無い、胡麻から園部へ行くコースが欲しい。 

・今の年ぐらいであればよいが、年を取ってくると買い物などの目的地にバスが停車するのか気

になる。 

・今のところ自由に自家用車で出かけている。 

・バスと電車の乗継で不便です。 

・病院などに行くバスが通っていない。朝早くや、帰りの便がなく、不便。 

・停留所に徒歩４０分くらいを要する。 

・運転免許を返納すれば、買い物、通院がとても不便になり、住み続けることができなくなる。

その時は、便利なところに転居するつもりです。 

・主人が病気になり、私は 65 歳で運転免許を取りましたが、日吉町限定です。必要にてマーケス

まで行きますが、あまり乗りたくありません。園部まで行きたいのですが、自信が無く、でき

ましたら、胡麻駅から園部行のバスがあったらと思っています。園部は電車で行っても駅のま

わりに店は無く、不便です（バスの乗継が必要）。亀岡まで行ってしまいます。 

・車に乗れなくなったら、自由に買い物に行けなくなるので大変困る。今から心配している。 



・買物に行きたい時間に行って帰る時間帯にバスが無いので不便です。 

・遠くの店へ買い物に行こうとすると、一日がかりになり、自家用車が不可欠である（バス⇒電

車⇒バスなど、乗り換えが多く、待ち時間が長い）。 

・①買い物に行きたい場所にバスが通っていない。 

②バスの運行回数が少ない。 

・荷物があるため、自家用車が便利に感じる。 

・行きたい場所、時間に便が無い。 

・今では自家用車で出かけるのでバスは利用していないが、車の運転ができなくなったときはバ

スを利用することになると思う。その時は不便さを感じるかもしれない。 

・デマンドバスと路線バスの区別ができませんので、デマンドバスにさせていただきました。デ

マンドバスに乗車して農協等に行きましたが、帰りは大変不便で困っております。 

・日吉町内にはコンビニもなく、何を買うにも車での移動が必要。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



美山 

・高齢者の買い物等に鶴ヶ岡は移送サービスを無償で実施している。この取り組みに南丹市が全

面的にバックアップして頂きたい（南丹市の福祉移送の一部として位置付ける）。この取り組み

を美山（過疎地）で取り組める様なシステムにする。 

・車に乗るので今のところ不便ではない。 

・今は自分で運転できているので不便さはないけど、10 年後、15 年後が不安。 

・今は自分で運転し買物に行っていますので交通手段には不自由しておりません。 

・特に。今のところ自分で出かけられるので。 

・買物に行きたい場所にバスが通っていないし、買物に行きたい時間に行って帰る便がない。（い

ったい何を調べたいのか。日に３便しかない地域に何を尋ねているのだ。） 

・近くでの買物で不自由なく満足している。 

・バスが少ない、バス代が高い。 

・今は車を運転できるので不自由はない。できなくなった時に近くに何でも揃う店があると良い

と思う。 

・今は自分が車に乗れるので行ける。園部駅まではバスが便利であるので利用したい。（日吉駅も） 

・今は不自由には思っていません。 

・少々遠いことが難儀。 

・常に年を取ればどうするのか、できるのかと考える。 

・特区を申請し、いわゆる「白タク」の必要あり。 

・バスの連絡がない。JR-市バスなど特に。 

・大野屋以外は自家用車以外の交通手段がほとんどない。バスを利用できても乗り換えや待ち時

間等がかかり過ぎる。 

・今のところは園部周辺には自家用車で出かけています。 

・買物に行きたい場所にバスが通っていない 

・京都市内に行くにしても、北村からは市バスの回数も多い事で便利が良いのでよろこんでいま

す。 

・一人暮らしですが親類や近くの人に頼むのもみんな都合があると思って頼まない。日常の用事

（買物、医療、その他）は主にデマンドバスと外出支援サービスを利用する。外出支援サービ

スの場合、たまにあるのでついでに一寸だけ買物や他の用事等をさせていただければうれしい。

サービスなのでできるだけ早く用事をしなくてはならない事はわかっていますが。 

・地元の大野屋へは歩いていけないことはないが、荷物もありいつも車で行っている。 

・車で移動できる間はよいが、乗れなくなった時にバスや支援してもらえる手段がないと困る。 

・車が無いと自由に買い物に行けない。遠いところまで行かないと一度に揃えられない。 

・園部に出るよりも小浜に近くて便利で品数も多く安価。 

・現在は自家用車で買い物に行っているが、運転ができなくなればスクールバス以外で午前 2 便、

午後 2 便は必要だと思う。 

・買物に交通手段がない 

・大型店が近所にないので必然的に遠くの店に行かなくてはならず、2 時間に 1 本程度のバスダ

イヤでは移動手段にはならない。もっと本数を増やしてほしい。 



・あまりにもバスの本数が少なすぎる。 

・100ｍ以内ですので歩いていきます。 

・自家用車に乗らない、運転できないなどになれば大変不便になると想像できる。 

・園部駅西口の市営バス以外の交通がわからない。 

・自家用車利用のため現在は特に不便を感じていない。 

・今のところ自分の車で行きたいところに行けるが、70 歳には免許返納後の交通手段がない。特

に佐々里地区は山間僻地で人が少なく冬には雪が多いので最終的にはここでは住めなくなると

思う。 

 


